

**KONSTRUKSI MAKNA PERILAKU PEKERJAAN
SUGAR BABY PADA WANITA PERKOTAAN**

(Studi Kasus Pada 3 Perempuan di Mall Lokasari, Jakarta Barat)



Firda Haliza Syifa Fauziyah

1405617086

**Skripsi ini ditulis untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN SOSIOLOGI

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2022

ABSTRAK

Firda Haliza Syifa Fauziyah, Konstruksi Makna Perilaku Pekerjaan *Sugar baby* Pada Wanita Perkotaan (Studi Kasus pada 3 Perempuan di Mall Lokasari Jakarta Barat), Universitas Negeri Jakarta, Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2022.

Tujuan utama penelitian ini yaitu; untuk mendeskripsikan konstruksi makna perilaku pekerjaan sebagai *sugar baby* bagi wanita perkotaan di Mall Lokasari Jakarta Barat.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi kasus. Data pada penelitian ini diperoleh dengan observasi, wawancara, dan studi pustaka. Penelitian memiliki 3 narasumber yang dijadikan sebagai subjek utama penelitian, yaitu ada 3 perempuan pekerja *sugar baby*. Kemudian terdapat 1 pekerja di lingkungan Mall Lokasari Jakarta Barat dan 1 masyarakat sekitar yang berada di Mall Lokasari Jakarta Barat sebagai triangulasi data. Lokasi penelitian ini di Mall Lokasari Jakarta Barat Juli 2022. Penelitian ini dimulai sejak Juli 2021 sampai Agustus 2022.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, para perempuan yang bekerja sebagai *sugar baby* memaknai pekerjaan yang menjanjikan, pekerjaan yang dapat menghasilkan pendapatan yang besar, menganggap bahwa pekerjaan sebagai *sugar baby* merupakan hal yang lumrah dilakukan. Dengan menjadi *sugar baby* mereka dapat menjalani kehidupan yang mudah dan instan karena menghasilkan pendapatan yang besar. Proses makna tersebut berasal dari konteks sosial informan yaitu lingkungan pertemanan melalui interaksi sosial dan komunikasi. Selain itu ada konteks lainnya seperti lingkungan sekitar yang mendukung dan konteks keluarga yang kurang pengawasan. Sehingga menghasilkan makna *sugar baby* yang membentuk diri perempuan. Selain itu, melakukan pekerjaan ini merupakan sebuah tindakan perilaku menyimpang sebab, tidak sesuai dengan nilai-norma yang ada di masyarakat Indonesia. Nilai norma yang dilanggar di antaranya adalah ketidaksetiaan dalam pernikahan, kebohongan terhadap keluarga, dan hubungan romantis yang di komersialkan.

Kata Kunci: *Sugar baby*, Wanita, Makna

ABSTRACT

Firda Haliza Syifa Fauziyah, *Construction of the Meaning of Sugar baby Work Behavior in Urban Women (Case Study on 3 Women at Lokasari Mall, West Jakarta), Jakarta State University, Thesis. Jakarta: Sociology Education Study Program, Faculty of Social Sciences, State University of Jakarta, 2022.*

The main objectives of this research are; to describe the construction of the meaning of work behavior as a sugar baby for urban women in Lokasari Mall, West Jakarta.

research uses a qualitative approach with a case study method. The data in this study were obtained by observation, interviews, and literature study. The study had 3 resource persons who were used as the main research subjects, namely 3 female sugar baby. Then there is 1 worker in the Lokasari Mall, West Jakarta and 1 local community in the Lokasari Mall, West Jakarta as data triangulation. The location of this research is in Mall Lokasari, West Jakarta, July 2022. This research starts from July 2021 to August 2022.

The results of this study indicate that, women who work as sugar babies interpret a promising job, a job that can generate a large income, assume that work as a sugar baby is a common thing to do. By becoming a sugar baby they can live an easy and instant life because it generates a large income. The meaning process comes from the social context of the informant, namely the environment of friendship through social interaction and communication. In addition, there are other contexts such as a supportive environment and a family context that is less supervised. So that it produces the meaning of sugar baby which forms a woman's self. Besides, doing work This is an act of deviant behavior because it is not in accordance with the norms that exist in Indonesian society. The norms that are violated include unfaithfulness in marriage, lies to family, and commercialized romantic relationships






Keywords: Sugar baby, Woman, Meaning

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial
Universitas Negeri Jakarta



Prof. Dr. Sarkadi, M.Si
NIP. 196907041994031002

No.	Nama Dosen	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Abdi Rahmat, M. Si</u> NIP. 197302182006041001 Ketua Sidang		25 Agustus 2022
2.	<u>Dr. Asep Suryana, M. Si</u> NIP. 197104032005011003 Penguji Ahli		23 Agustus 2022
3.	<u>Mayang Puti Seruni, S Sos, M.Si</u> NIP. 19870831202012200 Sekretaris Sidang		25 Agustus 2022
4.	<u>Dr. Ciek Julyati Hisyam, MM. M.Si</u> NIP. 196204121987032001 Dosen Pembimbing I		24 Agustus 2022
5.	<u>Achmad Siswanto, M. Si</u> NIDK. 8846100016 Dosen Pembimbing II		24 Agustus 2022

Tanggal Lulus: 22 Agustus 2022

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS



Program Studi Pendidikan Sosiologi

Fakultas Ilmu Sosial

Universitas Negeri Jakarta

Dengan ini penulis menyatakan bahwa tugas akhir karya ilmiah ini benar-benar hasil karya pribadi dan telah mengikuti prosedur penulisan karya ilmiah. Apabila kemudian hari ditemukan kesamaan atau unsur-unsur plagiat dalam tugas akhir karya ilmiah ini, maka penulis sanggup menerima sanksi yang diberikan.

Jakarta, Agustus 2022

Firda Haliza S.F

1405617086

iv



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Firda Haliza Syifa Fauziyah
NIM : 1405617086
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial / Pendidikan Sosiologi
Alamat email : Firdahaliza@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Konstruksi Makna Perilaku Pekerja Sugar Baby Pada Wanita Perkotaan
(Studi Kasus: Pada 3 Perempuan Di Mall Lokasari, Jakarta Barat)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 31 Agustus 2022
Penulis

(Firda Haliza Syifa Fauziyah)

MOTTO

“Kerjakan dan jalani apa pun kegiatan itu selagi positif dan halal! Cari pekerjaan yang paling menguntungkan dan berkah, agar membuat kedua orang tua dan keluarga bahagia”



LEMBAR PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk:

Kedua orang tua tersayang dan terkasih, Bapak Achmad Fauzi dan Ibu Siti Zubaedah yang tidak pernah berhenti untuk mendukung, mengusahakan dan berdoa yang terbaik bagi kelancaran pendidikan saya dan adik-adik saya hingga setinggi-tingginya.

Kepada adik saya Rima Anjani. F, Annisa Cantika P. F, M. Alkhalifi Ghafir Fauzi yang selalu memberi kasih sayang, semangat, dan hiburan untuk saya.

Kepada Kedua Nenek Muini , Nenek Rustinah dan saudara/i terkasih yang selalu mendoakan yang terbaik bagi saya.

Serta kepada diri sendiri yang telah berjuang dan bekerja keras untuk mendapatkan manfaat ilmu yang sebaik-baiknya dibangku sarjana bagi masa depan yang lebih sukses.

KATA PENGANTAR

Segala puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT, Tuhan Yang Maha Esa, Tuhan Yang Maha Pengasih Lagi Maha Penyayang atas ridho dan rahmat-Nya penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam, kepada Nabi Muhammad SAW sebagai junjungan besar yang telah membawa perubahan dari zaman kegelapan hingga zaman peradaban. Tak lupa peneliti ucapkan rasa syukur dan terima kasih kepada Ibu Siti Zubaedah dan Bapak Achmad Fauzi yang selalu memanjatkan doa dan memberikan dukungan penuh untuk skripsi, kesehatan dan kebahagiaan saya, kemudian adik saya Rima Anjani. F, Annisa Cantika P. F, M. Alkhalifi Ghafir F, yang senantiasa selalu menghibur, membantu, dan menemani saya dalam pembuatan skripsi ini, serta kepada kedua nenek saya yang saya sayangi Ibu Rustinah dan Ibu Muini yang selalu berdo'a kebahagiaan dan kesuksesan saya. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan rezeki, dan rahmat-Nya kepada keluarga kita.

Pada penulisan skripsi ini peneliti begitu banyak mendapatkan bantuan baik dalam bentuk materil maupun non-materil. Kepada semua pihak yang telah membantu dan mendukung penyusunan skripsi ini, Peneliti mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. Sarkadi, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
2. Dian Rinanta Sari S.Sos, M.A.P selaku koordinator Program Studi Pendidikan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, dan

3. Abdi Rahmat, M. Si selaku Ketua Sidang yang telah memberikan banyak manfaat ilmu kepada saya, telah memberikan kritik dan sarannya kepada skripsi saya dan juga memberikan suasana yang nyaman selama proses sidang.
4. Dr. Ciek Julyati Hisyam, MM. M.Si, selaku Dosen Pembimbing I yang telah masukan, membimbing dari awal RC sampai penulisan skripsi, serta selalu memberikan dukungan kepada saya, serta sabar sekali dalam menghadapi skripsi saya yang harus berkonsultasi dan juga selalu memberikan rasa hangat yang tulus kepada saya sehingga saya yakin dan percaya diri terhadap penelitian yang saya jalani saat ini. Terima kasih Bu Ciek telah membimbing saya dengan hangat dan sangat baik, semoga ibu sehat selalu dan dalam perlindungan Allah SWT.
5. Achmad Siswanto, M.Si selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan kritik dan sarannya serta membimbing selama penulisan skripsi saya. Juga mengingatkan peneliti untuk lebih memperhatikan teknik penulisan agar skripsi saya menjadi lebih rapi dan nyaman untuk dibaca. Terima kasih Pak Siswanto telah membimbing saya dengan hangat dan sangat baik, semoga Bapak sehat selalu dan dalam perlindungan Allah SWT.
6. Mayang Puti Seruni, S. Sos, M.Si selaku sekretaris sidang yang telah memberikan masukan penuh hangat dan kasih sehingga saya dapat menulis skripsi dengan penuh semangat. Terima kasih Bu Mayang telah membimbing saya dengan hangat dan sangat baik, semoga Ibu sehat selalu dan dalam perlindungan Allah SWT.

7. Dr. Asep Suryana, M. Si selaku Penguji Ahli yang telah membimbing saya dengan penuh hangat, memberikan ilmu dan nasihat yang bermanfaat selama masa perkuliahan.
8. Ubedilah Badrun, M.Si selaku pembimbing akademik saya yang telah memberikan ilmu dan nasehatnya selama masa perkuliahan.
9. Seluruh Dosen Pengajar Program Studi Pendidikan Sosiologi yang telah memberikan berbagai ilmu, pembelajaran, dan pengalamannya yang sangat berarti bagi saya, saya sangat berterima kasih atas bimbingannya.
10. Mba Tika, Mba Mega, dan Bu Yusliana selaku staff program studi Pendidikan Sosiologi, terima kasih atas segala bantuan dan pemberian informasi yang berguna selama masa perkuliahan saya.
11. Bapak Achmad Fauzi dan Ibu Siti Zubaedah, orang tua terkasih yang sangat saya sayangi, terima kasih atas jasa kalian selama ini sehingga saya bisa melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi. Terima kasih atas bantuan dan support yang sangat hangat dan ceria kepada saya sehingga saya dapat menyelesaikan studi ini. Dan juga kepada adik-adik saya tercinta Rima Anjani F, Annisa Cantika P. F dan M. Alkhalifi Ghafir F terima kasih berkat kalian saya menjadi pribadi yang dapat dibanggakan dan berkat kalian juga hari-hari saya penuh warna.
12. Nenek saya Ibu Muini dan Ibu Rustinah serta saudara/i yang telah mendukung langkah saya untuk melanjutkan pendidikan di Perguruan Tinggi Negeri, terima

kasih atas dukungan, cinta kasih yang telah diberikan dan terima kasih atas segala nasihat dan bantuan yang nenek berikan kepada saya.

13. Seluruh informan kunci peneliti yang merupakan RA, CR, GN Terima kasih untuk kesediaan kalian dan menerima peneliti dengan baik untuk menggali informasi secara mendalam terkait konstruksi makna perilaku pekerjaan *sugar baby* pada wanita perkotaan dan cerita kalian yang sangat luar biasa dalam menjalani hidup di Ibukota Jakarta ini.
14. Teman-teman sedari SMA sampai sekarang Nadiya Takziyatunnisa, Claudya Anindyta, Rifka Afifah Z, Najiah Thafani, Yulvina, Hanifah Putri, Camelia Nurdini, yang selalu memberikan keceriaan bagi saya selama saya bertemu kalian sampai saat ini. Terima kasih kalian juga telah mendengarkan dan membimbing saya dalam masa SMA-kuliah ini menjadi tidak sepi dan penuh makna.
15. Kawan-kawan kelas terdekat saya yaitu, Fitria Nurmalasari, Janwar Toib, Nadiyya, Hersya Mutia Handa, Irsalina Nurfatimah, Tivanny Maudina, Farhan Aji, Ryan Adriansya, Prabu Edo, Hamdan Fadhillah, Terima kasih atas dukungan, meluangkan waktu dan telinganya untuk menjadi teman bermain, belajar, serta bercerita baik dalam suka maupun duka. Semoga Allah SWT melancarkan langkah kita menuju kesuksesan dan kebahagiaan baik di dunia maupun di akhirat.
16. Teman-teman Pendsos yaitu Annisa Aprilianas, Resita, Irma, Shafira, Nasrulloh, Triana Arif, serta seluruh teman kelas Pendidikan Sosiologi B 2017

yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu, yang juga menjadi bagian dalam masa perkuliahan saya. Terima kasih karena kalian telah memberikan warna terbaik yang tidak pernah akan saya lupakan di kelas.

17. Kepada teman-teman rekanan kerja dan kepada orang-orang terkasih istimewa yang membantu saya dalam masa-masa sulit, sehingga saya dapat menjalani hari dengan penuh warna, dan yang menemani saya dalam menjalani hari dengan penuh perjuangan.

18. Seluruh staf maupun pihak-pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu secara rinci, yang telah membantu peneliti, baik selama perkuliahan maupun dalam menyelesaikan skripsi ini secara langsung maupun tidak langsung. Skripsi ini pastilah belum cukup sempurna dan masih memiliki banyak kekurangan. Maka kritik dan saran yang membangun sangat diharapkan demi kesempurnaan penulisan skripsi ini dan peneliti selanjutnya. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan dapat menjadi bahan pertimbangan bagi para pencari referensi selanjutnya. Akhir kata saya ucapkan terima kasih.

Jakarta, 25 Agustus 2022



Firda Haliza S. F

1405617086

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS	iv
UPT PERPUSTAKAAN	v
MOTTO	vi
LEMBAR PERSEMBAHAN	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR GAMBAR	xvii
DAFTAR SKEMA	xviii
DAFTAR TABEL	xix
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Permasalahan Penelitian	11
1.3 Tujuan Penelitian	12
1.5 Tinjauan Penelitian Sejenis	13
1.6 Kerangka Konseptual	25
1.6.1 <i>Sugar baby</i> Sebagai Pekerjaan Non-Formal Wanita Perkotaan	25
1.6.2 Konstruksi Makna <i>Sugar baby</i> dalam Perspektif Interaksionisme Simbolik Herbert Blumer	32

1.6.3 <i>Sugar baby</i> Sebagai Perilaku Menyimpang dalam Pandangan Edwin H Sutherland : Differential-Association	36
1.6.4 Wanita Perkotaan	37
1.7 Metodologi Penelitian	42
1.7.1 Metode Penelitian	42
1.7.2 Subjek Penelitian	44
1.7.3 Lokasi dan Waktu Penelitian	46
1.7.4 Peran Peneliti	47
1.7.5 Teknik Pengumpulan Data	48
1.8 Sistematika Penulisan	51
BAB II GAMBARAN UMUM PERKOTAAN SERTA PROFIL <i>SUGAR BABY</i>	54
2.1 Pengantar	54
2.2 Deskripsi Umum Kehidupan Kehidupan Sosial Jakarta dan <i>Sugar baby</i>	55
2.2.1 Kehidupan Sosial Masyarakat di Jakarta	55
2.2.2 <i>Lifestyle</i> Kehidupan Wanita Muda Perkotaan	58
2.2.3 Pekerjaan <i>Sugar baby</i> menjadi Pilihan Bagi Wanita Perkotaan	62
2.3 Deskripsi Umum Mall Lokasari Jakarta Barat	66
2.4 Profil <i>Sugar baby</i>	70
2. 5 Penutup	77
BAB III KONSTRUKSI MAKNA DAN PROSES MENJADI <i>SUGAR BABY</i> PADA WANITA PERKOTAAN	78
3.1 Pengantar	78

3.2 Makna Menjadi <i>Sugar baby</i> bagi Perempuan.....	79
3.2.1 <i>Sugar baby</i> sebagai Pekerjaan yang Lumrah Bagi Sebagian Masyarakat Perkotaan	81
3.2.2 Menjalani Kehidupan Secara Instan dan Mudah	85
3.2.3 Pekerjaan <i>Sugar baby</i> Adalah Pekerjaan Yang Menjanjikan Bagi Diri Informan	88
3.3 Konteks Sosial Terbentuknya Makna Bagi <i>Sugar baby</i>.....	92
3.3.1 Konteks Kebutuhan Primer dan Sekunder Yang Secara Cepat Ingin Terpenuhi	94
3.3.2 Konteks Lingkungan Pertemanan : Diajak Untuk Bekerja , Tergiur Pendapatan Yang Besar, Dan Pekerjaan <i>Flexible</i>	96
3.3.3 Konteks Lingkungan Sekitar: Keluarga, Rekan Kerja, Dan <i>Client</i> ..	102
3.4 Proses yang Dilakukan <i>Sugar baby</i> Berdasarkan Makna	108
3.4.1 Proses Pekerjaan <i>Sugar baby</i> Pada Informan RA	113
3.4.2 Proses Pekerjaan <i>Sugar baby</i> Pada Informan CR	116
3.4.3 Proses pekerjaan <i>sugar baby</i> pada informan GN	122
3.5 Penutup	125
BAB IV ANALISIS KONSTRUKSI MAKNA PERILAKU PEKERJAAN <i>SUGAR BABY</i> PADA WANITA PERKOTAAN	127
4.1 Pengantar.....	127
4.2 Proses Pemaknaan <i>Sugar baby</i> pada Wanita Muda Perkotaan.....	128
4.3 <i>Sugar baby</i> sebagai Perilaku Penyimpangan.....	144

4.4 Refleksi Kependidikan Atas Pekerjaan <i>Sugar baby</i> Bagi Wanita Perkotaan	157
4.5 Penutup	159
BAB V PENUTUP	161
5.1 Kesimpulan	161
5.2 Saran	164
5.2.1 Akademisi	164
5.2.3 Pemerintah	164
5.2.4 Masyarakat	164
DAFTAR PUSTAKA	166
LAMPIRAN-LAMPIRAN	170
RIWAYAT HIDUP PENELITI	208



DAFTAR GAMBAR

I.1 Lokasi Mall Lokasari	41
II.1 Statistik Ketenagakerjaan Provinsi DKI Jakarta 2019	57
II.2 Area Sekitar Mall Lokasari	63
II.3 Latar Suasana Mall Lokasari	63
II.4 Area Pertokoan Mall Lokasari.....	64

DAFTAR SKEMA

I.1 Tinjauan Penelitian Sejenis.....	23
I.2 Skema Kerangka Berpikir Herbert Blumer: Interaksionisme Simbolik	33
II.1 Deskripsi Umum Wanita Perkotaan Menjadi <i>Sugar baby</i>	62
III.1 Manusia Bertindak Pada Makna	87
III.2 Makna Terbentuk Dari Konteks Dan Interaksi Sosial	102
III.3 Tahapan Pekerjaan <i>Sugar baby</i>	106
III.4 Konteks Yang Mewujudkan Makna Menjadi <i>Sugar baby</i>	118
IV.1 Proses dan Tindakan <i>Sugar baby</i>	136
IV.2 Proses Penyimpangan Pekerjaan <i>Sugar baby</i>	148



DAFTAR TABEL

I.1 Rancangan Informan.....	42
I.2 Alur Waktu Penelitian	44
II.1 Sifat Sosial <i>Sugar baby</i>	72
III.1 Konteks yang Mendorong Wanita Perkotaan menjadi <i>Sugar baby</i>	96

